
L’Association Vivre Vaires soutient les 5 
élus du groupe d’opposition Vivre Vaires

Lettre d’information N° 6

Chères Vairoises, chers Vairois,

Surprise et désappointement 
A compter de 2022, l’allocation chauffage jusqu’à présent versée par le CCAS sera supprimée.
Cette proposition émanant de la nouvelle majorité a été votée à l’unanimité des membres
présents moins deux abstentions le 7 juin 2021. Cette aide pourtant très appréciée des vairois en
difficultés, et alors que les tarifs de l’énergie augmentent, sera supprimée et l’information aux
vairois concernant la fin de cette aide a été plus que minimaliste et sans aucune communication
sur les autres solutions ou aides existantes.
Pour les vairois en difficultés et pour compenser en partie cette suppression il y a pourtant
d’autres solutions. Nous vous conseillons de vous rapprocher de La Maison Départementale des
Solidarités de Chelles, 25 avenue du gendarme Casterman - 77500 Chelles Tel – 01 64 26 51 03

Si vous rencontrez des difficultés, vous pouvez aussi prendre rendez-vous avec Madame La
maire (Tel 01 64 72 83 90) car elle s’est engagée en Conseil Municipal à recevoir tous les vairois
sans exception.

Daniel
WATHLÉ

Scarlett
BERGAGNA

Frédéric
VAUBOURG

Erick
NILES

Céline
RECULET

Vous avez été nombreux à nous contacter suite à notre lettre d’information N°5 du mois de
septembre. Nous sommes ravis de l’intérêt que vous portez à notre lettre. Cela nous conforte
pour continuer à vous informer et à vous donner la parole lorsque nécessaire.

Le collectif « Vaires sur marne – stop à l’urbanisation
intensive » à qui nous avons offert une tribune dans
notre lettre d’information a depuis été reçu en mairie et
a obtenu des réponses aux questions posées par
«Vivre Vaires» qui étaient restées sans réponse car
jugées agressives par Mme La Maire.
Nous pensons que les questions de « Vivre Vaires »
étaient assertives et qu’elles dérangeaient mais nous
ne les qualifierons, et n’en déplaise à la majorité, ni de
diffamantes ni d’insultantes.

Malheureusement les réponses apportées par Monsieur Desfoux Adjoint délégué en charge de
l’Urbanisme ne vont pas dans le bon sens, car il a confirmé lors du conseil Municipal du 28
septembre 2021 ne pas vouloir demander une modification du PLU ce qui laissera les promoteurs
continuer à faire leur marché et défigurer notre centre ville.

Mr Desfoux a également confirmé que le pylône de 29 mètres de haut qui abritera 6 Antennes
dont la 5G ainsi que le faisceau hertzien sera bien construit à proximité du collège et du COSEC ;
ne prenant pas en compte la demande des élus de « Vivre Vaires » qui souhaitaient la
suspension du projet pour faire des études sanitaires complémentaires et trouver un autre lieu
d’implantation plus éloigné du collège pour protéger la santé de nos enfants.

Enfin, le commentaire de Madame La maire disant que le Conseil Municipal n’est pas un lieu de
débat et que les élus de l’opposition ne pouvaient poser qu’une seule question et sans autre droit
de réponse nous a laissé sans voix. Serait-ce donc comme ça que la nouvelle majorité définit la
démocratie ?



Héritage des Jeux Olympiques et Paralympiques Paris 2024 . . .
Dans moins de 1000 jours, Vaires-sur-Marne
accueillera les épreuves de canoë-kayak et
d’aviron des Jeux Olympiques et Paralympiques
de Paris 2024.
Avec l’obtention du Label Terre des Jeux en 2019,
délivré par le Comité d’Organisation des Jeux
Olympiques, et le statut de ville hôte, la voie était
tracée pour tout mettre en œuvre pour que notre
territoire bénéficie d’un véritable héritage de ces
Jeux de Paris 2024.

Certes, des investissements ont été réalisés et
programmés pour la réalisation d’une halle
tennistique et d’un terrain de football synthétique.

Mais depuis juin 2020, quelle politique sportive, culturelle et économique
accompagne la réalisation de ces équipements ?

Comment la nouvelle municipalité a-t-elle prévu de faire des Jeux un véritable
levier d’attractivité et de développement territorial ?

Pour que l’accueil de tous ces athlètes du monde entier soit réussi, il faut une
implication collective.
Nos enfants doivent pouvoir bénéficier d’une pratique de ces sports dans le cadre
de l’Education Physique et Sportive, aussi bien à l’école primaire, dès le CM1,
qu’au collège.

Les clubs locaux de canoë-kayak et d’aviron doivent être accompagnés pour être
en capacité d’accueillir les vairois dans une pratique de loisir ou de compétition
dans ces sports, en complément de l’offre proposée par l’Ile-de-Loisirs, elle aussi
à structurer pour une meilleure accessibilité aux habitants du territoire.

Réussir l’héritage des Jeux, c’est d’abord bien les accueillir. 

Nos commerçants, nos restaurateurs, nos
entreprises, nos artisans, tout le monde
économique de Vaires-sur-Marne doivent
être accompagnés pour effectuer sa mue
pour :

• comprendre l’événement qui arrive,
• pouvoir présenter son offre en anglais,
• bénéficier des informations permettant de

s’adapter, d’innover.
Nos associations sportives, culturelles, sociales et nos structures communales
doivent travailler ensemble pour que les jeunes, les retraités, tous les vairois,
puissent contribuer.



Dans un peu plus d’un an, la plateforme de recrutement des volontaires ouvrira et
les candidats à ces missions doivent se préparer dès aujourd’hui aux
compétences attendues par Paris 2024. Savoir parler anglais, maîtriser d’autres
langues font partie de ces compétences essentielles.

Comment mettre en commun les compétences présentes sur la commune pour
accompagner les futurs volontaires, acteurs économiques et associatifs dans la
maîtrise des langues étrangères ?
Si nous trouvons une réponse collective, un bel héritage linguistique sera amorcé
et ouvrira Vaires-sur-Marne à l’international.

Nous sommes convaincus que l’héritage des Jeux Olympiques et
Paralympiques ne se prépare pas (suffisamment) à Vaires-sur-Marne.

La mobilité douce sur notre territoire doit également
bénéficier du levier des Jeux Olympiques et
Paralympiques. Aujourd’hui, nous ne voyons aucun
signal positif dans ce champ. Comme l’avait initié
l’ancienne mandature, chaque rue rénovée devrait
comprendre une voie cyclable, ou faire l’objet d’un
aménagement de voie partagée. Les voies non rénovées
doivent-être repensées dans leur aménagement léger
et signalisation pour permettre aux cyclistes de se
déplacer, y compris les familles, sans prendre de risque.

Consulter les usagers de vélo sur notre ville constitue
certainement la meilleure chance de réussir dans ce
domaine.

Réussir l’héritage, c’est également faire en sorte qu’il reste des acquis.

La base de loisirs en est une belle illustration. Elle est un formidable terrain de
jeux pour les habitants de notre territoire. L’équipe Vivre Vaires l’avait bien
compris et avait prévu d’autres aménagements avec la mise en place pour
compléter l’offre terrestre d’activités :
• d’un accrobranche,
• des jeux pour enfants qui renforceraient l’attrait de ce site pour les familles.

Les jeux Paralympiques, c’est l’accueil de personnes en situation de handicap sur
notre territoire. Pour une partie d’entre eux, le mode de déplacement est le
fauteuil. La rénovation de nos rues doit également permettre de créer des
abaissements de trottoirs dans l’ensemble du centre-ville et à proximité des
arrêts de bus. Ces aménagements bénéficieront au quotidien également aux
poussettes et aux enfants en draisiennes et vélo.

Mobilisation associative, sport scolaire, appui des acteurs économiques, maîtrise
des langues étrangères, schéma cyclable, aménagements pour les personnes en
fauteuil, autant d’axes de travail qu’il aurait fallu démarrer dès juin 2020 pour que la
ville ne passe pas à côté de ses Jeux…



Maison de santé . . .

La Maison de Santé en centre ville ne
sera pas. La « politique » santé de notre
majorité a privilégié les solutions
pansements au projet structurant . . .
Le budget 2021 de notre commune a
été modifié lors du conseil municipal du
9 novembre, avec l’achat d’un local de
200 m2 dans les nouveaux bâtiments
de la ZAC de l’Aulnay pour un montant

de 500 000€ et restant à agencer !
Cet espace a pour vocation de permettre à des médecins généralistes de s’installer.

Comment la majorité a-t-elle pu laisser passer l’opportunité d’investir dans l’espace en
plein cœur de ville, en face de la mairie, raison pour laquelle la « maison dite Pujo » avait
été préemptée lors de l’ancienne mandature ?

Comment imaginer que cet investissement soit une bonne solution pour notre
population, de proposer un cabinet médical à l’extérieur du centre, où la quasi-totalité
des patients devra se déplacer en véhicule ? De quelle attractivité territoriale ce
plateau médical pourra-t-il bénéficier, en étant éloigné de la gare ?

L’Association Vivre Vaires ne comprend pas comment la majorité actuelle a pu laisser
passer l’opportunité d’installer plusieurs nouveaux médecins généralistes en plein cœur
de ville, en reportant un investissement pesant dans le budget municipal pour un
espace difficilement accessible.

Espérons que les nouveaux médecins généralistes devant intégrer ce plateau sont déjà
trouvés ?! . . . même s’ils étaient censés déjà l’être au moment des promesses
électorales… La réalité est sans appel.

Le « santé bashing » de la campagne ne reposait sur aucune 
solution de la majorité élue . . .

Et vous Vairois, quel est votre vœu pour 2022 ?
Madame La Maire a refusé le vœu de Vivre Vaires qui était de prolonger 
l’autorisation pour les commerçants en restauration à disposer d’une 
terrasse jusqu’au JO2024. Elle n’a pas non plus donné une suite favorable 
au vœu de Vivre Vaires pour la création d’un skate parc, en tout cas pas 
tout de suite car le mandat dure 6 ans . . .

Les élus de Vivre Vaires sont déterminés et continuerons à être force de proposition.

L’Association Vivre Vaires, vous souhaite d’excellentes 
fêtes de fin d’année et surtout restez en bonne santé. 

asso.vivrevaires@gmail.com Tel : 07  81 03 61 03
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